

Eines Urtheils über eine kleine in diesem Jahre erschienene Broschüre „die Beste Wachsenburg“ enthält sich Verfasser.

Ein großes Verdienst um die Geschichte der Drei Gleichen erwarb sich der Nestor der jetzigen thür. Alterthumsforscher, Herr Dr. Ludw. Friedr. Hesse, Fürstl. Schwarzb.=Rudolst. Hofrath, geh. Archivar und Bibliothekar zu Rudolstadt dadurch, daß er in den Ergänzungsblättern zur Jenaischen Literaturzeitung in seiner Recension von Gottschalks Ritterburgen nicht bloß über Mühlberg und Gleichen, sondern auch über Wachsenburg bisher unbenutzte Quellen und Nachrichten angab. Leider aber blieben diese schätzbaren Beiträge als in einer Zeitschrift für die gelehrte Welt niedergelegt, dem größeren Publikum nur selten zugänglich und blieben deßhalb für dieses beinahe ein verlornes literarisches Schatz. Ebenso sind einige wichtige Notizen aus dem Jchtershäuser Amtsarchiv bisher nicht benützt.

Der Umstand, daß Wachsenburg eine der wenigen noch lebenden Burgen Thüringens und die einzige bewohnbare der drei Gleichen ist, mußte zu einer umfangreicheren Schilderung für den größeren Leserkreis anregend wirken, noch mehr aber der, daß Se. Hoheit, der Herzog Ernst II. von S. Coburg=Gotha nicht nur durch gründliche Reparaturen für die Erhaltung der Burg,